

Síntesis Internacional



Violeta Chamorro ofrece la paz, amor y reconciliación

LIBANO

Beirut, Sept. (AP). Una cautelosa calma prevalecía hoy en Beirut y alrededores, mientras se dijo que mediadores árabes estaban logrando progresos en sus gestiones para que terminen las hostilidades desarrolladas desde hace seis meses entre fuerzas sirias y soldados libaneses cristianos. (Inf. en Pág. 51).

ESTADOS UNIDOS

Washington, Sept. (AP). Nicaragua negó visados a miembros de una delegación de una fundación privada norteamericana que se propone observar los preparativos para las elecciones generales nicaragüenses del 25 de febrero, dijo hoy la embajada de ese país. (Inf. en Pág. 57).

COSTA RICA

San José, Sept. (DPA). El gobierno de Costa Rica puso hoy el acelerador a los preparativos para una cumbre general de presidentes de los días 27-28 de octubre próximo. (Inf. en Pág. 68).

PANAMA

Panamá, Sept. (Reuter). Unos 400 efectivos norteamericanos acantonados en Panamá efectuaron hoy por segundo día consecutivo maniobras militares, dijo una portavoz del Comando Sur. (Inf. en Pág. 68).

Managua, Sept. 14 (DPA). Violeta Chamorro y Virgilio Godoy, candidatas a la presidencia y vice presidencia de Nicaragua por la Unión Nacional Opositora (UNO) ofrecieron hoy la reconstrucción del país, reducir las Fuerzas Armadas y exigir al gobierno de Daniel Ortega una ley de amnistía a lo inmediato.

Violeta Chamorro, también propietaria del diario "La Prensa" declaró a los periodistas en Managua que su proyecto político está orientado para crear "paz, amor y reconciliación", mientras Godoy afirmaba que si no hay más guerra no se necesitan las armas.

Agregó que el Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN), que ejerce el gobierno ha "justificado el armamentismo para aplicar el control político en la población".

Los sandinistas son "hormigas", aparecen por todos lados, dijo la candidata, a lo que agregó Godoy, que están donde existen cuarteles, pero que no evitará que los activistas de la "UNO" actúen en todas partes, aún corriendo el riesgo de sus vidas. Godoy dijo que tres activistas de la



Violeta Chamorro y Virgilio Godoy

"UNO" fueron asesinados en días pasados por miliares en la zona rural del departamento de Chontales. Las denuncias de Godoy no han sido comentadas por organismos oficiales.

La señora Chamorro anunció que viajará este sábado a Miami (Estados

Unidos) para asistir a una recepción con millares de exiliados nicaragüenses, para retornar el martes a Managua. Godoy por su parte asistirá el sábado próximo a la reunión de la Internacional Demócrata Cristiana (IDC) que se realizará en Guatemala, en representación de la "UNO".



"La Pasionaria"

Hospitalizan en España a una legendaria comunista

Madrid, Sept. 14 (AP). La presidenta honoraria del Partido Comunista Español, Dolores Ibarruri, cuya oratoria incendiaria y sectaria popularizó su seudónimo periodístico de "La Pasionaria" durante su época de diputada precursora de la guerra civil de 1936-39, fue hospitalizada en estado muy grave, dijo hoy un vocero de la entidad.

Juan Berga dijo que Ibarruri, de 93 años de edad, fue internada esta madrugada en el hospital madrileño Ramón y Cajal tras sufrir serias dificultades respiratorias.

Un vocero del hospital, que pidió no ser identificado, dijo que Ibarruri sigue en condición estable pero muy grave y es atendida con antibióticos.

"Estamos muy preocupados y seguimos su evolución de minuto a minuto", afirmó Berga.



Willem De Klerk es electo como Pde. sudafricano

Ciudad Del Cabo, Sept. 14 (UPI). Frederik Willem de Klerk fue hoy elegido por unanimidad como presidente del gobierno de Sudafrica por el Parlamento, conformado en Colegio Electoral, con lo que se convierte en el segundo dirigente del gobernante Partido Nacional que asume la presidencia después del retiro de Pieter W. Botha.

De 53 años, De Klerk afirmó durante una conferencia de prensa posterior que buscaría "una distribución justa y equitativa en la que todos los habitantes de Sudafrica estén involucrados en el proceso de toma de decisiones".



ASISTENCIA A ECUADOR. Madrid, Sept. 14 (Reuter). El rey Juan Carlos, de España, derecha y el presidente de Ecuador, Rodrigo Borja lucen muy animados durante su encuentro de esta mañana. Hoy fue firmada en esta capital, la documentación para que España otorgue asistencia económica a Ecuador.

Pinochet: "un opositor triunfará en elecciones"

Santiago, Sept. 14 (DPA). El jefe de estado chileno, general Augusto Pinochet, reconoció implícitamente ayer que Patricio Aylwin, el candidato único de la oposición a la presidencia de la República, ganará las elecciones de diciembre próximo, por lo que el dirigente opositor será su "superior" jerárquico.

El gobernante formuló el reconocimiento en un improvisado discurso que pronunció una reunión social, oportunidad en la que se refirió además al resultado adverso que obtuvo en el plebiscito presidencial

de octubre último.

Explica derrota

Al explicar su derrota, que le impidió continuar por otros ocho años, hasta 1997, al frente del Ejecutivo, el general Pinochet dijo que el resultado habría sido diferente si la lucha se hubiese dado dentro de los marcos de los partidos políticos chilenos.

Aseveró que en aquella oportunidad "estaban metidos países de Europa y de América Latina que ayudaron con dinero a la oposición", además del "millón de dólares"

que les entregaron los norteamericanos para "fomentar la democracia", agregó irónicamente.

Aludiendo sutilmente a Patricio Aylwin, el general Pinochet añadió que "hay un caballero a quien no lo voy a nombrar, porque no corresponde... Va a ser mi superior después, quien dijo que no había recibido dineros (del exterior) y, al otro día, salió publicado en el diario todo lo contrario", indicó, en referencia al financiamiento de la campaña opositora.